
会 議 録（７月） 

平成 26年 7月 17日 

教育委員会会議室 

 

１．出席委員  委員長 菊池 清隆  委員 藤岡 富生  委員 松本 学 

        委員 興梠 瞳  教育長  善真理 

２．書 記   教育次長 武内 秀元 

３．報 告 

（1）なし 

４．協 議 

  （1）佐伯勝元基金「未来への翼『児童生徒海外派遣事業』」要項について 

  （2）中学校統合後の三ヶ所中学校名称について 

５．その他 

（1）第１４回北海道新得町・五ヶ瀬町少年少女使節団交流事業について 

（2）五ヶ瀬町民体力づくりバレーボール大会結果について 

（3）中学校統合準備委員会委員費用弁償等について 

（4）成人式について 

 

連絡事項 

（1） 教育委員会行事予定（７・８月）について 

 

会 議 録   午後５時３０分開会 

 

委員長   あいさつ 

       

議事録署名委員：興梠 瞳 委員 

 

 

【３．報告】 報告事項なし 

 

【４ 協議】 

１ 佐伯勝元基金「未来への翼『児童生徒海外派遣事業』」要項について 

①  「平成２６年度第１回佐伯勝元基金「未来への翼『児童生徒海外派遣事業』」

要項」の資料に基づき、次長が以下のように説明する。 

・実施期日を平成２６年１２月２３日（火）から１２月２９日（月）までとする。 

・派遣先は、今年度については佐伯勝元氏が若い頃、長期間滞在されたドイツ連

邦共和国とした。 

・応募資格は、小学校６年生以上中学生までとし６名を予定している。 

・経費については、新得町少年少女使節団交流事業と同額の３万円とした。 



・引率者については、小学校教諭１名、中学校教諭１名、教育委員会２名とした。 

・募集期間については、８月１日（金）の登校日から１ヶ月程度で考えている。 

・パスポート費用、渡航手続き書類作成料については、別途必要とする。 

 （質疑等） 

① 参加申込書に小論文を書いてもらうと良いのではないか。 

⇒ 参加申込書に小論文を書いてもらうよう欄を設ける。 

② 事後研修で、家族からどう変わったかを聞いてはどうか。 

③ ファームステイというものがどんなものかを説明した方が良いのではないか。 

⇒ 当選者に説明する。 

④ 当選者には、健康診断を受けてもらった方が良いのではないか。 

⇒ 新得町少年少女使節団交流事業でも行っているので、同様に行う。 

⑤ 実施期日については、１２月２１日（日）からにしないとファームステイが出来

ないので、２１日（日）から２７日（土）までに変更した方が良いのではないか。 

但し、１２月２２日（月）が終業式となるので、その日は公欠扱いとしてもらう

よう各校長にお願いしてはどうか。 

⇒ そのように対応したい。 

⑥ 応募資格については、新得町少年少女使節団交流事業と同様に小学校５年生以上

とするか検討したが、６年生からでいいのではないかという結論に達した。 

 

 （結果）本要項に沿って事業を進めることで一致、決定した。 

 

２ 中学校統合後の三ヶ所中学校名称について 

①  次長及び松下指導主事が以下のように説明する。 

・鞍岡地区の方から中学校統合後は、三ヶ所中学校を「五ヶ瀬中学校」にして、

五ヶ瀬町で一つの中学校として出発してほしいと意見があった。 

 この意見を受け、前月の定例教育委員会の翌日、その方に会いに行き、再度意

見を伺ったが、意志は固く、例えばＰＴＡ準会費について校名を変えた方が理

解されやすいのではとの意見を頂戴した。 

 まだ個人的な意見ではあるが、地域で動こうとされているようだ。既にＰＴＡ

会長宅に行き、意見を聞かれたようである。 

 （質疑等） 

① 議員の方からも意見をいただいており、鞍岡地区に配慮した校名にすべきではな

いか。 

② 鞍岡地区では、いかに統合を上手くやるかが問題であって、校名に拘りはないと

いう感じを受けた。 

③ 委員会の中で協議をし、早めに結論を出せるようにしたい。 

④ 教育委員会が決めたではなくて、統合委員会が決めたという方が良いのではない

か。 

⑤ 三ヶ所中学校は、沿革史は変わらず、校名だけ変えるようにすべきである。 



⑥ 校歌については、「学び舎の歌」なので、変える必要はないだろう。 

 

（結論）７月２９日の統合準備委員会の協議の中で、色々な意見について収集し、説明

していきたいので、皆さんも意見を聞かれたら、繋いでいただき、協議してい

きたい。統合準備委員会の委員は現在の保護者に入ってもらっているので、そ

の方の意見を尊重してもらうよう議員の方等へお願いすることとしたい。 

また、基本的な考え方についてはぶれないように進めていきたい。 

 

【５ その他】 

１ 第１４回北海道新得町・五ヶ瀬町少年少女使節団交流事業について 

①  交流会の案内、参加者名簿及び行程表に基づき、次長が説明する。 

・７月３１日（木）に新得町から来町されるので、４時３０分から町民センター

で歓迎式が行われる。その後、６時３０分からふれあいの里で交流会を行うの

で参加をお願いする。 

（質疑） 

 なし 

 

２ 五ヶ瀬町民体力づくりバレーボール大会結果について 

①  決勝トーナメントについて、次長が以下のように説明する。 

・２０日の準決勝は、１区坂狩一味の１チームと鞍岡３チームで戦った。決勝は、

１３区政人組と１０区笠部で行い、１３区政人組が優勝した。１区坂狩一味の

１０連覇を阻止した。 

（質疑等） 

 なし 

 

３ 中学校統合準備委員会委員費用弁償等について 

①  武内次長が以下のように説明する。 

・６月議会で質問があった。 

・夜の会議でもあり、委員には重要な役割を担ってもらっているので費用弁償及

び謝金等の予算要求をしたい。 

（質疑等） 

 なし 

 

４ 成人式について 

① 武内次長が以下のように説明する。 

・今回は、成人者への記念品を五ヶ瀬ワインに加え、日融工房にもお願いした。 

２４年に、国等による障害者就労施設等からの物品等の調達の推進等に関する法

律が制定され、それを受けて当町も「平成26年度 五ヶ瀬町障がい者就労施設等

からの物品等調達推進方針」を策定しており、日融工房にお願いした。 



（質疑等） 

 なし 

 

連絡事項 

１ 委員会の７・８月行事予定 

※ 一覧表により次長が説明する。 

  ・７月２４日午後４時から、教科図書採択について臨時教育委員会を開催する。 

 

次回の定例教育委員会日程 

 ８月１８日（月）午後５時３０分 教委委員会において開催する。 

 

 

閉会時刻  午後６時５８分 

 

 

教 育 委 員 長 

 

会議録署名委員 

 

会議録調整者 


